
Ata Número Seis 
 

Aos vinte e um dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, 

pelas vinte e uma horas, no Edifício da Junta de Freguesia em Bagunte, reuniu a 

Assembleia de Freguesia da União de Freguesias de Bagunte, Ferreiró, Outeiro 

Maior e Parada, sob a presidência de Carlos Manuel Amorim Cardoso, com a 

seguinte ordem de trabalhos: 

1. Período de Antes da Ordem do Dia 

a) Apreciação e votação da Ata n.º 5 - mandato 2021/2025; 

b) Outros Assuntos. 

2. Período da Ordem do Dia: 

a) Informação do Sr. Presidente de Junta sobre atividade da Junta de 

Freguesia e sua situação financeira; 

b) Apreciação e votação da proposta para autorização da realização de 

acordos de execução de delegação e atribuições e competências entre 

a Câmara Municipal de Vila do Conde e a União das Freguesias de 

Bagunte, Ferreiró, Outeiro Maior e Parada para o ano de 2023; 

c) Apreciação e votação da proposta das opções do plano, orçamento e 

mapa de pessoal para o ano de 2023; 

d) Apreciação e votação da proposta de atribuição de toponímia (nome 

de rua). 

3. Período de Depois da Ordem do Dia (período para intervenção do público) 

 

O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Sr. Carlos Manuel 

Amorim Cardoso, deu início à reunião verificando a presença de todos os seus 

Membros. Foram registadas as faltas da Sr. Sérgio Moninhas e da Sra. Maria 

Amélia Araújo, eleitos pelo Movimento PPT, que tinham apresentado ao Presidente 

da Assembleia pedidos de substituição. Foram substituídos pelos elementos 

seguintes disponíveis do Movimento PPT, o Sr. Sandro Filipe de Sousa Araújo e a 

Sra. Diana Rafaela Torres de Araújo, que tomaram assento na Assembleia.  



Passou-se de seguida à alínea a) do Período de Antes do Ordem do Dia: 

Apreciação e votação da Ata n.º 5 - Quadriénio 2021/2025. 

Este ponto foi submetido a apreciação, seguido de votação, o qual foi 

aprovado com oito votos a favor e uma abstenção.  

Passou-se de seguida à alínea b) Outros assuntos. 

O Presidente da Assembleia informou a Assembleia que os grupos de jovens 

de Outeiro Maior, Ferreiró, Parada e Bagunte iriam participar nas Jornadas 

Mundiais da Juventude, a realizar em Lisboa, e que tinham solicitado um apoio 

financeiro à Junta de Freguesia com esse objetivo. O Presidente da Assembleia 

sublinhou a postura de dinamismo e de participação dos jovens nas atividades 

locais, pelo que encaminhará o pedido para a Junta para ser atendido. 

A deputada Sra. Nádia Marques apresentou uma declaração com o seguinte 

manifesto: “Devolver as freguesias ao Povo de Bagunte, Ferreiró, Outeiro Maior e 

Parada!”, em que informou que 21 de dezembro era o ultimo dia previsto para a 

concretização do procedimento simplificado de desagregação de freguesias. 

Explicou a posição do PCP sobre esta matéria e manifestou o apoio da CDU para a 

luta da devolução das freguesias ao povo. 

 O Sr. Sandro Araújo disse que relativamente a esta união de freguesias não 

vê vontade de desagregar na população, pelo contrário. 

O Presidente da Junta referiu que houve uma tentativa de realização de um 

abaixo-assinado para convocação de Assembleia de Freguesia, mas que não teve 

assinaturas suficientes. Disse ainda que, na sua opinião, as 4 freguesias ganharam. 

A economia de escala aumenta os recursos disponíveis e as freguesias juntas 

ganharam maior poder reivindicativo junto da Câmara Municipal. Acrescentou que a 

transferência de competências prevista para as Juntas não teria forma de ser 

realizada nas 3 freguesias mais pequenas, se houvesse desagregação.   

Passou-se ao Período da Ordem do Dia, alínea a) Informação do Sr. 

Presidente de Junta sobre atividade da Junta de Freguesia e sua situação 

financeira. 

O Presidente da Junta informou que a situação financeira está consolidada. 

Entre outras, destacou as seguintes atividades da Junta de Freguesia.  



A Junta colaborou na receção ao novo pároco da Paróquia de Bagunte, Sr. 

Padre Fernando Torres, juntando-se a união religiosa das 4 paróquias à união civil 

das 4 freguesias.  

A Junta organizou uma desfolhada tradicional em Parada e uma limpeza aos 

moinhos em Figueiró de Baixo.  

Manteve a colaboração com as iniciativas das várias associações e 

movimentos. Proporcionou aos alunos da Escola Agustina Bessa Luís assistirem a 

uma peça de teatro de marionetas como festa de Natal. Organizou dois concertos 

de música erudita. 

A Junta está a trabalhar no sentido de transformar o Centro de Convívio 

Sénior numa IPSS, com uma equipa de trabalho multidisciplinar.  

Foi organizado o passeio sénior com almoço de Natal.  

A Sra. Nádia Marques questionou como seria feita a passagem para IPSS do 

Contro de Dia. 

O Presidente da Junta explicou que sendo uma IPSS a Junta não pode estar 

envolvida, mas dará apoio. É um processo ainda em definição, que visa suprir uma 

lacuna existente. 

O Sr. João Cruz lembrou a prova de BTT que foi um sucesso e agradeceu a 

colaboração da Junta.  

Passou-se de seguida à alínea b) da ordem do dia: Apreciação e votação da 

proposta para autorização da realização de acordos de execução de delegação e 

atribuições e competências entre a Câmara Municipal de Vila do Conde e a União 

das Freguesias de Bagunte, Ferreiró, Outeiro Maior e Parada para o ano de 2023.  

O Presidente da Junta explicou esta proposta que abrange: os espaços 

verdes e a manutenção dos espaços envolventes das escolas, com um recurso 

financeiro atribuído de 21 885,41 €; e a limpeza de vias e espaços públicos, 

sarjetas e sumidouros, com um recurso financeiro atribuído de 123 524,61 €. 

A proposta foi posta a votação e aprovada com nove votos a favor.  

Passou-se ao ponto seguinte da ordem de trabalhos, alínea c) Apreciação e 

votação da proposta das opções do plano, orçamento e mapa de pessoal para o 

ano de 2023. 



O Presidente da Junta apresentou o documento destacando os principais 

valores. O valor global de receitas é de 692 214,26 €. Este valor engloba uma 

previsão de receita de 135.000 € com a venda da casa do Porto. As despesas 

totalizam o mesmo montante das receitas, destacando-se o valor de 312 290 € para 

despesas de capital (investimento). Nos investimentos sublinha-se a requalificação 

dos edifícios da Junta de Bagunte (100 000 €) e da Junta de Outeiro Maior (135 000 

€), a obra de substituição de calçada portuguesa por paralelo nas ruas em que a 

Indaqua está a intervir, com um valor de 10 000 € e a aquisição de 2 moinhos em 

Figueiró de Baixo para restauro, no valor de 10.000 €. 

Existem outras obras previstas, mas que serão executadas pela Câmara 

Municipal.  

Relativamente ao Mapa de Pessoal o Presidente da Junta explicou que a 

Junta tem 12 funcionários neste momento, em que 6 já são do quadro, e será 

aberto procedimento para regularizar mais 4 funcionários.  

A Sra. Nádia Marques declarou que os documentos relativos ao orçamento 

chegaram tarde e não foi respeitado o direito de contributo de propostas da 

oposição, desejando que para ano seja possível que isto seja feito. Perguntou, 

relativamente ao novo acordo de concessão com a Indáqua, como ficava a 

responsabilidade do pagamento da água para a Junta. 

O Presidente da Junta respondeu que a Junta de Freguesia tem furos de 

água em vários locais, uma vez que até há muito pouco tempo não havia água da 

rede pública na maior parte do território da união de freguesias. A água da rede 

usada pela Junta é paga pela Junta.  

A proposta foi posta a votação e aprovada com oito votos a favor e uma 

abstenção. 

Passou-se ao ponto seguinte da ordem de trabalhos, alínea d) Apreciação e 

votação da proposta de atribuição de toponímia (nome de rua). 

O Presidente da Junta apresentou a proposta de atribuição do nome de Dr. 

José Luís Graça Ferraz ao arruamento de acesso ao Parque Raró do Madi, devido 

a este ser um dos sócios fundadores do MADI e um dos seus maiores 

impulsionadores, como forma de homenagem. 



A proposta foi posta a votação e aprovada com nove votos a favor. 

Passou-se de seguida ao período de Depois da Ordem do Dia.  

O Sr. José António Pereira perguntou qual a atualização do valor da 

transferência. 

O Presidente da Junta respondeu que foi atualizada à previsão da taxa de 

inflação. 

A Sra. Tânia Araújo, do grupo de jovens de Parada, reiterou o pedido de apoio 

à participação dos jovens nas Jornadas Mundiais da Juventude e informou que os 

jovens têm vindo a desenvolver várias iniciativas com esse mesmo objetivo, de 

angariação de fundos. 

 O Presidente da Junta confirmou o apoio da Junta aos jovens, será atribuída 

uma verba por cada jovem participante. Realçou a participação e colaboração dos 

jovens, sempre disponíveis e excecionais na sua participação cívica, 

independentemente da cor partidária. 

A minuta da ata desta assembleia foi lida e posta à votação, tendo sido 

aprovada com nove votos a favor.  

O Presidente da Junta entregou aos membros da Assembleia um cartão de 

identificação, que tinha sido solicitado pela Sra. Nádia Marques. 

E nada mais havendo a tratar, foram trocados votos de Boas Festas e foi 

dada por terminada e reunião, da qual se lavrou a presente ata, que será aprovada 

e assinada. 

 


